
Cerca de 120 alunos do Sesi Hortolândia vi-
sitaram a Câmara Municipal na última ter-
ça-feira (12), para conhecer e aprender sobre o 
trabalho do Poder Legislativo. Os estudantes 
estiveram nos gabinetes e departamentos da 
Câmara e plantaram quatro árvores no entor-
no do prédio. Eles foram recebidos pelo verea-
dor Clodoaldo Santos da Silva (MDB) e o pre-
feito Zezé Gomes também esteve presente. Te-
ma Política está sendo trabalhado com alunos 
do 4º e 5º ano, dentro da disciplina de Projetos 
Sociais e Culturais.                            PÁGINA 04

Alunos do Sesi 
conhecem Câmara 
de Hortolândia
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Estudantes visitaram gabinetes e departamentos da Câmara e plantaram árvores no entorno do prédio do Legislativo

Ampliado número de monitores 
e pontos de venda da Zona Azul 

Polícia identifica líder de arrastões
em pontos de ônibus em Sumaré

Em reunião com a Acias, 
secretário de Mobilidade Urbana  
de Sumaré anunciou ajustes no 
estacionamento rotativo da cidade

Homem tem tatuagem de rosa nas mãos e segurava arma em roubos na região do Matão, Nova Veneza e Área Cura  PÁGINA 09

CONQUISTA DE MANDATO REDE MUNICIPAL 

Deputado Dalben visita 
as obras de reforma da 
Delegacia de Sumaré 

Nova Odessa assegura 
recursos estaduais para 
ampliar cinco escolas

Já está em andamento a reforma da Delegacia de 
Polícia de Sumaré. O deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania) acompanhou nesta quarta-
-feira (13/04), junto ao delegado titular do Municí-
pio, Marcelo Moreschi Ribeiro, o início das obras. 
O deputado também esteve na DDM.       PÁGINA 08

O prefeito de Nova Odessa Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, anunciou nesta terça-feira (12/04) que 
a cidade teve asseguradas obras de ampliação e 
modernização de cinco unidades da Rede Muni-
cipal de Educação. O investimento estimado de 
R$ 2,4 mi foi viabilizado junto ao Estado.   PÁGINA 05

MEIS CRESCEM 11,64% EM SUMARÉ NA PANDEMIA PÁG.03

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Novos estabelecimentos 
devem ser credenciados 
para venda dos tíquetes
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A Acias (Associação 
Comercial, Industrial 
e Agropecuária de Su-
maré) realizou uma re-
união nesta terça-fei-
ra, 12, para discutir e 
apresentar sugestões 
de melhorias no servi-
ço de estacionamento 
rotativo da cidade. O 
secretário municipal 
de Mobilidade Urbana 

e Rural, Roberto Ven-
sel e diretores da Acias 
discutiram mudanças. 
De acordo com o secre-
tário, o número de mo-
nitores já foi amplia-
do e os pontos de ven-
das também. Segundo 
o secretário, algumas 
ruas não terão mais o 
estacionamento rota-
tivo na fase 3.   PÁGINA 06



Quando alguém 
se encontra 
fragilizado, é 

natural que a famí-
lia crie mecanismos 
de proteção. E qual-
quer comentário pode 
se tornar uma grande ofen-
sa nesse cenário. O caso Will 
Smith acende um alerta im-
portante para a necessidade 
do acompanhamento psicoló-
gico de toda a família em ca-
so de doenças crônicas de um 
ente querido.

A reação descontrolada do 

ator, que depois mani-
festou arrependimen-
to e até mesmo se in-
ternou em uma clíni-
ca de reabilitação pa-
ra lidar com as conse-
quências negativas de 

seu ato, revela o nível de sen-
sibilidade de todos que acom-
panham o paciente.

Sempre digo que, se os fa-
miliares não levam em consi-
deração seu estado emocional 
paralelamente ao tratamento 
do marido, filho, esposa, pai 
ou mãe, fica até mais difícil 

alcançar uma melhor quali-
dade de vida para o paciente.

Estamos falando de casos 
que trazem uma dor cons-
tante, limitante. E, no caso da 
alopecia, trata-se do cabelo, 
essa moldura do rosto tão va-
lorizada em nossa cultura, e 
perdê-lo é mesmo um choque. 
Não quero aqui justificar um 
ato de agressão, mas vejo no 
consultório, com frequência, 
casos de familiares que gosta-
riam de poder proteger mais 
seus entes queridos.

Casos motores são mais vi-

Quem tem mi-
cro e peque-
nas empresas 

sabe das dificuldades 
financeiras enfrenta-
das frequentemente 
nos negócios. A possi-
bilidade iminente de uma no-
va crise está sempre no hori-
zonte e gera insegurança.

Mesmo assim, há a necessi-
dade de se investir constante-
mente no negócio. A empresa 
que não investe em si mesma 
pode perder espaço para a con-
corrência, ocasionando perdas 
de negócios e faturamento.

Nesse contexto, constituir 
reservas financeiras para pe-
ríodos de crises e para novos 
investimentos no próprio ne-
gócio se torna fundamental.

Para as grandes compa-
nhias, que geralmente são 
sociedades empresariais, 
existe a lei das S.A. (Socieda-
des Anônimas). Ela exige que 
uma parte dos lucros seja in-
corporada ao patrimônio lí-

quido da empresa, em 
uma conta de reserva 
de lucro, com a fina-
lidade de assegurar a 
operação da empre-
sa ao longo do tempo, 
fortalecendo sua con-

dição econômica.
No caso das micro e peque-

nas empresas, isso tem que 
ser por iniciativa própria, es-
tabelecendo-se uma prática 
contínua de se reservar par-
te do caixa para essas fina-
lidades.

Para se saber qual o valor a 
ser reservado mensalmente, 
primeiro é necessário apurar 
o resultado do negócio. Uma 
planilha simples, com o fatu-
ramento e seus custos asso-
ciados e despesas fixas e va-
riáveis da empresa já será o 
suficiente.

Sempre lembrando que o 
dinheiro da empresa não de-
ve se misturar com o dinhei-
ro do empresário ou empre-
sária. Nessa planilha, coloque 

seu pró-labore — sua retirada 
mensal — e em outra você co-
loca suas despesas pessoais, 
para não ocorrer a chamada 
confusão patrimonial, quan-
do o caixa da empresa se tor-
na o mesmo que o pessoal, do 
empresário ou da empresária.

Após apurar o lucro líquido 
mensal do negócio, verifique 
quanto será possível reservar 
logo de início, para que esse 
valor possa cobrir ao menos 
seis meses das despesas, in-
cluindo sua retirada, e tam-
bém uma previsão de inves-
timentos em curto e médio 
prazos.

Inicialmente pode ser que 
precise colocar um pou-
co mais, para chegar ao va-
lor total, mas depois pode ir 
mantendo com um valor me-
nor, assim que tiver a reserva 
constituída.

Esse dinheiro não deve fi-
car simplesmente parado em 
uma conta corrente, aguar-
dando ser utilizado. Em eco-

nomia existem três tipos bá-
sicos de remuneração: a do sa-
lário pelo trabalho, a do alu-
guel pela utilização de recur-
sos naturais e máquinas e a 
dos juros, pela utilização do 
dinheiro.

O banco estará utilizando 
seu dinheiro e você deverá ser 
remunerado por isso. Assim, 
verifique quais as aplicações 
que melhor estejam remune-
rando o capital mês a mês, pa-
ra que o dinheiro da reserva 
também traga resultados fi-
nanceiros para a empresa.

Constituir uma reserva fi-
nanceira trará mais seguran-
ça para o seu negócio e mais 
tranquilidade em momentos 
de crise, fazendo com que a 
possibilidade de insolvência 
seja minimizada. Parte des-
sa reserva também deve ser 
destinada a investimentos 
nas melhorias dos produtos 
e serviços, para evitar a per-
da de mercado para os con-
correntes.
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02 Opinião
Caso Will Smith acende alerta para 
necessidade de tratamento familiar

A importância da reserva financeira na 
sobrevivência dos pequenos negócios

síveis, mas e quando falamos 
de algo menos perceptível, co-
mo o autismo? Muitas vezes, o 
paciente passa por birrento, e 
a família sofre a rejeição junto.

É difícil julgar o nível de 
stress que acomete uma famí-
lia de cuidadores. Mas é impor-
tante respeitar a dor do outro, 
e mais: sugiro, em casos crôni-
cos, a procura de um terapeu-
ta familiar. Na terapia ocupa-
cional, há anos insistimos para 
que seja incluído esse protoco-
lo de forma natural, pois mui-
tas vezes os pais têm surtos 
piores até do que seus filhos.

Por meio de terapias, pode-
mos descobrir nossos limites e 
o nível de cansaço, para aos pou-
cos aprender a delegar e a cuidar 
de si. No fim das contas, trata-se 
de uma verdade simples: o cui-
dador também precisa se cuidar.

Syomara Smidziuk

Rogério Araújo é gestor e consultor financeiro, especialista em investimentos, fundador da Roar Educacional Consultoria e líder educacional da corretora de investimentos Vítreo

é terapeuta ocupacional, e tem experiência no tratamento e reabilitação dos membros superiores em pacientes 
neuromotores. Faz atendimentos em consultório particular e em domicílio para bebês, terapia infantil e juvenil
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Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 

a qualquer hora. 
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Mínima 19º        Máxima 26º

Ocacau é o principal 
insumo na fabrica-
ção de chocolates e o 

mais caro também. Não exis-
te chocolate sem o cacau. O 
chocolate brasileiro é obriga-
do a ter 25% de cacau na sua 
composição, esse percentual 
passou a 27% em 2020, porém 
a indústria terá 10 anos para 
se adequar a nova resolução 
da Anvisa, depois do projeto 
de lei aprovado na Câmara 
dos deputados naquele ano. 
Já o chocolate europeu rece-
be 35% de cacau mínimo na 
sua composição. Não é à toa 
que ele é mais saboroso, ma-
cio e mais vendido no mun-
do inteiro. O mercado de ca-
cau e chocolates aumentou 
no mundo inteiro nos últi-
mos 20 anos. Em 2000 foram 
comercializados 7,14 bilhões 
de dólares em chocolates, em 
2020, essa marca passou para 
28,6 bilhões. Um aumento de 
400%. Claro, não se faz cho-
colate sem cacau que passou 

de 2,37 bilhões em 2000 pa-
ra 8,54 bilhões de dólares em 
2020, um aumento de mais 
de 350% na produção. O Bra-
sil é o 7º produtor de cacau 
do mundo.

 Maior demanda, maiores 
os valores também. O preço 
do chocolate em barra e bom-
bons teve uma elevação de 
11,6% no último ano, segundo 
o pesquisador professor Val-
ter Palmiere, da Strong Busi-
ness School.

Mas o professor vai além 
de uma análise de mercado 
e afirma que o cacau e o cho-
colate são indicadores do dis-
tanciamento social e a desi-
gualdade alimentar entre os 
países no mundo. Valter Pal-
miere analisou que países 
mais ricos, principalmente os 
europeus comercializam e ex-
portam mais o chocolate, pro-
duto final do uso do cacau, já 
países mais pobres, incluin-
do o Brasil exportam mais o 
insumo.

Enquanto a Europa expor-
ta o 75% do chocolate pronto, 
a África apenas 1,4% da pro-
dução mundial. O Brasil por 
exemplo, vende cacau puro 
para a Suíça por U$3,95 o qui-
lo e importa chocolate suíço 
a U$7,44/KG.

O professor da Strong ex-
plica que matéria prima ba-
rata, sem processamento, 
que não dinamiza a econo-
mia interna, com mão de 
obra barata (há cerca de 2,1 
milhões de crianças traba-
lhando nas plantações de ca-
cau na Costa do Marfim e de-
núncias frequentes de traba-
lho escravo), é um dos fatores 
pelos quais a África e parte 
menor da América Latina ex-
portam mais cacau.

A África, por exemplo ex-
porta 74% do cacau usado 
nas fábricas de chocolate do 
mundo inteiro e 12% é expor-
tado pela América do Sul. Já 
a Europa, exporta apenas 
5,4% da sua produção de ca-

Cacau e chocolate: desigualdade 
no universo alimentar

cau. O professor traduz isso 
em dólares. Enquanto a Áfri-
ca, principalmente Gana e 
Costa do Marfim, exportam 
6,32 bilhões de dólares, a Eu-
ropa exporta 21,43 bilhões de 
dólares em chocolates. Ou se-
ja, o mercado produtor euro-
peu processa e cria valor agre-
gado a partir de insumos ba-
ratos comprados dos países 
subdesenvolvidos. O cacau é 
um dos alimentos mais valo-
rizados da natureza. Para os 
botânicos: um mineral mila-
groso com a sua alta carga de 
magnésio. Para os médicos, 
um aliado no bom funciona-
mento do coração e do cére-
bro, além do fortalecer os os-
sos e um antidepressivo natu-
ral. Fez parte da alimentação 
dos Maias, 900 anos A.C. Foi e 
ainda é usado como estimu-
lante para os amantes, foi cul-
tuado em religiões, usado co-
mo moeda pelos astecas e ho-
je, é um dos alimentos mais 
valorizados em qualquer ca-
sa. O professor da Strong Bu-
siness School, evidencia: “o 
chocolate é maravilhoso e se-
rá cada vez mais com a criati-
vidade do ser humano, mas os 
problemas de desigualdade no 
universo da alimentação, es-
se sim, temos que enfrentar”.

Valter Palmiere Junior é economista, doutor em desenvolvimento econômico, pesquisador do setor 
de alimentação e professor de macro economia da Strong Business School



A Câmara de Sumaré 
aprovou a criação de uma 
Comissão de Assuntos 
Relevantes para desen-
volver estudos sobre ha-
bitação, direito à moradia 
digna, saneamento bási-
co, energia elétrica, en-
tre outros assuntos rela-
cionados. A iniciativa do 
presidente do Legislativo, 
vereador Willian Souza 
(PT), foi apresentada por 
meio do Projeto de Reso-
lução nº 4/2022, aprova-
do em regime de urgência 
na sessão ordinária desta 
terça-feira (12). 

A proposta da comis-
são é realizar estudos pa-
ra solucionar questões de 
regularizações fundiá-
rias, avaliar a forma de 
aplicação de taxas de ju-
ros em loteamentos parti-
culares e acompanhar as 
ligações de água e ener-
gia em núcleos irregula-
res ou em fase de regula-
rização. Também será fis-

calizado o cumprimento 
das contrapartidas exi-
gidas pelo Poder Público 
para os loteamentos San-
ta Joana, Viva Vista, Co-
linas, Recanto, Alameda, 
Mirante, Solar, Brisa (ca-
sa), Paisagem, Horizonte, 
entre outros.

Os vereadores vão ava-
liar ainda os contratos do 
programa “Minha Casa, 
Minha Vida”, acompanhar 
os processos de Regulari-
zação Fundiária Urbana 
(Reurb) e fiscalizar o cum-
primento da implantação 
de tratamento de esgoto 
na cidade e a implantação 
do coletor tronco.

“Por meio deste Proje-
to de Resolução, tentamos 
abordar vários temas de 
relevância para a cidade, 
para que não fosse neces-
sário abrir várias comis-
sões que tratassem de as-
suntos correlatos”, expli-
cou Willian Souza. Para 
exemplificar os motivos 
que levaram à criação da 
comissão, o presidente ci-
tou que a cidade de Suma-

ré tem apenas 22,66% do 
esgoto tratado atualmen-
te, apesar dos inúmeros 
termos de ajustamento de 
conduta (TAC) que foram 
firmados com o Ministé-
rio Público. 

“Em 2015, um novo TAC 
foi firmado com a BRK, 
com o compromisso de 
tratar 100% do esgoto até 
2022. Pergunto se a gente 
está vendo as estações de 
tratamento de esgoto se-
rem construídas para se-
rem entregues até dezem-
bro. É óbvio que não. Por 
isso, foi lançado o projeto 
do coletor tronco, que será 
feito em diversas regiões 
e vai fazer remoções de 
áreas irregulares. Eu não 
estou vendo uma provi-
dência habitacional para 
essas famílias. Elas serão 
tiradas de lá e serão co-
locadas onde? Nós temos 
que pensar num cresci-
mento ordenado para a 
cidade, com responsabili-
dade ambiental e com tra-
tamento de água e esgoto 
para toda a população”.

Câmara terá Comissão de Assuntos Relevantes
para desenvolver estudos sobre habitação

Proposta pelo vereador Willian Souza, 
comissão vai fiscalizar contratos de regularizações 
fundiárias e do Programa “Minha Casa, Minha Vida”
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Nova Odessa 
garante recursos 
para ampliação 
de cinco escolas
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CidadesCidades
Atualmente município conta com 22.162 MEIs ativos; em 2021 eram 19.852 microempreendedores individuais

Sumaré registrou a 
marca de 2.310 novos ne-
gócios abertos por mi-
croempreendedores indi-
viduais (MEIs) no municí-
pio nos primeiros meses 
de 2022. O número repre-
senta um crescimento de 
11,64% quando compara-
do com o mesmo período 
do ano passado. Em 2021 
eram 19.852 MEIs ativas, 
enquanto que atualmente 
esse número é de 22.162. 
Os dados são do SEBRAE 
(Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas). 

De acordo com o secre-
tário de Desenvolvimen-
to Econômico de Suma-
ré, Cláudio Padovani, o 
grupo representa 74,6% 
dos negócios ativos no 
município. Sumaré pos-

sui densidade empresa-
rial de 29.678 empresas 
ativas. A categoria “Mi-
croempreendedor Indivi-
dual” abrange 480 ativi-
dades. Só em Sumaré são 
realizadas 287, que vão 
desde Serviços de Dubla-
gem, com um CNPJ ativo, 
passando por Apoio Ad-
ministrativo até Comér-
cio Varejista de Bebidas. 

O setor que concen-
tra o maior número de 
profissionais é o de Be-
leza, com 1.628 cabelei-
reiros (5,48%), seguido 
por Comércio Varejista 
de Artigos de Vestuário 
e Acessórios, com 1.370 
microempreendedores 
(4,61%), Transporte Ro-
doviário de Carga, com 
1.329 profissionais (4,47%) 
e 1.142 empresas indivi-
duais do setor de Obras 
de Alvenaria (3,84%). (Ve-
ja a lista das 10 ativida-

des com maior formali-
zação abaixo) 

Quando analisado por 
gênero, o número de mi-
croempreendedores in-
dividuais do sexo mas-
culino é 11,54% maior. Ao 
todo são 12.360 MEIs ho-
mens (55,77%) e 9.802 mu-
lheres (44,23%). No setor 
de cabeleireiros e comér-
cio de roupas elas domi-
nam, representando 76%. 
Já os homens são 84% 
em Transporte e 96% em 
Obras em Alvenaria. 

A idade dos empreende-
dores vai de 16 a 70 anos. 
Sumaré possui dois me-
nores com MEI aberta ati-
va, um de 16 e outro de 17 
anos, e 199 de pessoas com 
70 anos ou mais. A maior 
concentração é vista en-
tre adultos de 31 a 40 anos, 
somando 7.300 ativida-
des formalizadas, cerca 
de 24,5% do total de MEIs.

Sebrae Móvel presta atendimento para quem 
já tem ou deseja investir em um pequeno negócio

Número de empreendedores cresce 
11,64% em Sumaré durante pandemia 
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A unidade do SEBRAE 
em Sumaré realizou es-
te ano, aproximadamen-
te, 600 atendimentos ao 
público no geral, sendo 
360 voltados ao MEI. 

“Esses atendimentos 
são em sua maioria so-
bre a declaração de fatu-
ramento anual cujo pra-
zo se iniciou em janeiro 
de 2022 e será finalizado 
em 30 de abril de 2022. 

Período este estipulado 
pelo Governo Federal”, 
afirma Padovani.

Além do serviço de de-
claração, o órgão oferece 
ainda abertura, altera-
ção de dados e baixa de 
MEIs, bem como orien-
tação em gestão do pró-
prio negócio e cursos em 
diversas áreas como Fi-
nanças, Vendas, Mídias 
Sociais, entre outros. 

Em caso de dúvidas ou 
necessidade de orienta-
ção sobre empreendedo-
rismo, o SEBRAE de Su-
maré está localizado na 
Praça da República, 203, 
no Centro. O telefone da 
unidade é o (19) 3903-
4224. O SEBRAE tam-
bém disponibiliza o nú-
mero (19) 3828-8630 pa-
ra WhatsApp. 

| Da Redação

Neste ano foram realizados 
cerca de 600 atendimentos
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10 ATIVIDADES DE MAIOR FORMALIZAÇÃO

Cabeleireiros 1628

Comércio varejista de artigos do vestuário e acessórios 1370

Transporte rodoviário de carga, exceto produtos 
perigosos e mudanças, municipal 1329

Obras de alvenaria 1142

Promoção de vendas 930

Fornecimento de alimentos preparados para consumo domiciliar 666

Lanchonetes, casas de chá, de sucos e similares 666

Instalação e manutenção elétrica 561

Preparação de documentos e serviços especializados 
de apoio administrativo 543

Comércio varejista de bebidas 456

Fonte: Prefeitura de Sumaré
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mentos de órgãos e en-
tidades do Poder Públi-
co, promover audiências 
públicas e convidar pes-
soas que possam guar-
dar qualquer relação com 
os fatos e circunstâncias 
examinados para dar en-
trevistas ou testemunho. 
O prazo de funcionamen-
to da comissão será de 150 
dias, podendo ser prorro-
gado por uma única vez. 
Ao final dos trabalhos, se-
rá elaborado um relatório.

ORDEM DO DIA
Além do Projeto de Re-

solução, os vereadores 
aprovaram os Projetos 
de Lei nº 64/2022, de auto-
ria do vereador Hélio Sil-
va (Cidadania), que auto-
riza a criação do Progra-
ma de Reforço Escolar; e 
nº 66/2022, de autoria do 
vereador Andre da Far-
mácia (PSC), que dispõe 
sobre o resgate, captura 
e remoção de abelhas sil-
vestres nativas e da abe-
lha doméstica com fer-
rão. Também foi aprova-
do o substituto nº 1 ao PL 
nº 114/2021, de autoria do 
vereador Alan Leal (Pa-
triota), que regulamenta 
a questão de cães e gatos 
comunitários em Sumaré.

A Comissão de Assun-
tos Relevantes será com-
posta por cinco vereado-
res, a serem nomeados 
através de Ato da Presi-
dência, respeitando-se, 
tanto quanto possível, a 
representação proporcio-
nal dos partidos que com-
põem a Câmara Munici-
pal de Sumaré. O grupo 

poderá receber testemu-
nhos, informações, dados 
e documentos que lhe fo-
rem encaminhados vo-
luntariamente, assegu-
rada a não identificação 
do detentor ou depoente, 
quando solicitado.

Os vereadores também 
podem requisitar infor-
mações, dados e docu-



CONSCIENTIZAÇÃO

Alunos percorreram as instalações e coletaram informações 
com vereadores e o prefeito para elaborarem trabalhos escolares

Cerca de 120 alunos do 
Sesi Hortolândia visita-
ram a Câmara Municipal 
na última terça-feira (12), 
para conhecer e aprender 
sobre o trabalho do Po-
der Legislativo. Os estu-
dantes estiveram nos ga-
binetes e departamentos 
da Câmara e plantaram 
quatro árvores no entor-
no do prédio. Eles foram 
recebidos pelo vereador 
Clodoaldo Santos da Sil-
va (MDB) e o prefeito Ze-
zé Gomes também este-
ve presente. 

Também participa-
ram do encontro os ve-
readores Aldemir Cle-
mente (PODE); Carlos 
Rodrigues de Oliveira, 
o Carlão do Nova Euro-
pa (DEM); Derli de Jesus 
Athanázio Bueno (MDB); 
Dionatan Domingues 
(PSDB); Edivaldo Souza 
Araújo (PSD); Enoque 
Leal Moura (MDB) e Re-
ginaldo Roberto Rodri-
gues da Costa, o Régis da 
Serralheria (PSB).

A professora do Sesi 
Hortolândia, Raquel Ta-
tiane Garcia Soares, ex-
plicou que o tema Políti-
ca está sendo trabalha-
do com alunos do 4º e 5º 
ano, dentro da disciplina 
de Projetos Sociais e Cul-
turais. Como subtemas, 
foram abordados: o fun-
cionamento dos três po-
deres, a história do voto e 
eleições no Brasil, e, por 
fim, a política munici-
pal. “Foi muito importan-
te para os alunos pode-

rem vivenciar o conteúdo 
passado em sala de aula. 
Foi uma experiência en-
riquecedora, que vai con-
tribuir muito no proces-
so de formação de cida-
dãos ativos e conscien-
tes”, afirmou Raquel. 

“É muito importan-
te passar informações 
a esses alunos que são 
o futuro da nossa cida-
de e do nosso país. Rece-
bemos o pedido do Sesi e 
prontamente aceitamos e 
organizamos essa visita 
para que eles conheces-
sem nosso prédio e vis-
sem na prática o que es-
tão aprendendo em au-
la”, explicou o vereador 
Clodoaldo.

O prefeito Zezé Gomes 
afirmou que os estudan-
tes são a “locomotiva 
que vai mover esse país”. 
Ele disse, ainda, que “o 
estudo é a melhor manei-
ra para vocês alcança-
rem seus sonhos e terem 
uma vida melhor. Por is-
so, escutem seus profes-
sores, guardem os ensi-
namentos que eles pas-
sam a vocês”. 

Os alunos também ti-
veram uma apresenta-
ção sobre descarte cor-
reto de resíduos sólidos 
e recicláveis, feita pelo 
agente de educação am-
biental da Secretaria de 
Meio Ambiente, Ricardo 
Zanoni. Estiveram pre-
sentes, ainda, familia-
res dos alunos e os pro-
fessores do Sesi Jabsom 
Ferreira Amancio, San-
dra Gomes de Quadros e 
Audrey Caroline Rodri-
gues da Silva. 

Durante a visita, estudantes tiveram a oportunidade de vivenciar na prática o conteúdo passado em sala de aula

Cerca de 120 estudantes 
do Sesi de Hortolândia 
visitam Poder Legislativo
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O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador), 
órgão vinculado à Prefei-
tura de Hortolândia dis-
ponibiliza 129 vagas de 
emprego. Dessas, 50 são 
para auxiliar de cozi-
nha e 50 para atenden-
te de restaurante. PCDs 
(pessoas com deficiência) 
também podem concor-
rer a essas vagas. 

De acordo com o PAT, 
essas vagas são prefe-
rencialmente para pes-
soas em busca do primei-
ro emprego. Os candida-
tos para essas vagas de-
vem ter os seguintes re-
quisitos:

 Ensino Médio in-
completo ou já concluído; 
 Ter todos os docu-

mentos necessários pa-
ra registro em carteira;
 Ter Título de Eleitor;
 No caso de homens, já 

estar dispensado do Servi-
ço Militar obrigatório;
 Ser maior de 18 anos;
 Disponbilidade para 

ficar fora de sua residên-
cia e para viagens e mu-
danças. 

Ainda de acordo com 
o PAT, a empresa empre-
gadora oferecerá treina-
mento remunerado e sa-
lário de acordo com o pi-
so da categoria de bares 
e restaurantes na região 
onde for trabalhar. Os 
contratados cumprirão 

escala 6X1, com trabalho 
em fins de semana, uma 
folga na semana e um do-
mingo ao mês. 

Além dessas vagas, há 
ainda oportunidades pa-
ra eletricista (20 vagas). 
Há também 3 vagas pa-
ra técnico em informá-
tica, para as quais PCDs 
também podem concor-
rer. Já para quem tem En-
sino Superior incompleto, 
há uma vaga para assis-
tente de engenharia civil. 

O PAT solicita aos in-
teressados para que se 
candidatem às vagas pe-
lo aplicativo Sine (Siste-
ma Nacional de Emprego) 
Fácil ou pelo site Empre-
ga Brasil, ambos do go-
verno federal. 

PAT de Hortolândia abre 129
oportunidades de emprego

ÁREA DE ALIMENTAÇÃO

Levar o Poder Legisla-
tivo para várias regiões 
da cidade é o objetivo do 
Projeto Câmara Itineran-
te aprovado na noite de 
segunda-feira (11 de abril) 
durante sessão ordiná-
ria. O Projeto de Resolu-
ção 8/2021 é de autoria do 
presidente da Casa, o ve-
reador Paulo Pereira Fi-
lho, o Paulão (PL).

A proposta é concreti-
zar a participação políti-
ca direta, dando direito 
de palavra à comunidade 
falar sobre suas reivindi-
cações, sugestões e regis-
trar reclamações; incen-

tivar a organização polí-
tica dos cidadãos; provo-
car a interlocução entre o 
Legislativo e órgãos com-
petentes, encaminhando 
proposições e ofícios ca-
bíveis para solucionar os 
problemas de cada região.

A periodicidade dos en-
contros será bimestral, 
com calendário aprova-
do previamente pela pre-
sidência e contemplará 
as regiões do Jardim Ro-
solém, Central, Jardim 
Amanda, Nova Hortolân-
dia e Nova Europa. Os en-
contros terão no máximo 
3 horas de duração, com a 

participação facultativa 
dos vereadores e oito mu-
nícipes poderão fazer uso 
da palavra por reunião.

“Esta proposta foi ela-
borada depois de ouvir 
uma necessidade da po-
pulação de estar mais 
próxima do vereador. Le-
varemos toda a estrutura 
da Câmara, faremos am-
pla divulgação e, além da 
população poder se ins-
crever pra falar, os verea-
dores podem conversar 
individualmente com os 
munícipes ao final de ca-
da encontro”, comentou o 
presidente.              | Da Redação

Projeto prevê Câmara Itinerante nos bairros
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Vereador Clodoaldo recepcionou os alunos e explicou como funciona o Poder Legislativo de uma forma mais concreta 
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Prefeitura de 
Sumaré e OSCs 
pretendem ampliar 
projetos sociais
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CidadesCidades
EMEF Alzira Delegá, no 
Green Village, e CMEI Padre 
Victor, no São Manoel, serão 
primeiras a serem ampliadas 

O prefeito de No-
va Odessa Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
anunciou nesta terça-fei-
ra (12/04) que a cidade te-
ve asseguradas obras de 
ampliação e moderniza-
ção de instalações de cin-
co unidades da Rede Mu-
nicipal de Educação. No 
total, o investimento es-
timado é de R$ 2,4 mi-
lhões, viabilizados jun-
to ao Governo do Estado 
através do Painsp (Plano 
de Ações Integradas do 
Estado de São Paulo). A 
Prefeitura aguarda ainda 
a confirmação da apro-
vação de um projeto para 
a construção de uma no-
va unidade escolar. 

As duas primeiras uni-
dades a serem beneficia-
das serão a EMEF (Es-
cola Municipal de Ensi-
no Fundamental) Profes-
sora Alzira Ferreira De-
legá, no Green Village, e 

o CMEI (Centro Munici-
pal de Educação Infantil) 
Padre Victor Facchin Ca-
nossiano, no Jardim São 
Manoel. Cada unidade vai 
ganhar mais duas salas 
de aulas e sanitários, am-
pliando em mais 48 va-
gas por período, num in-
vestimento de R$ 484,3 
mil por unidade. 

As secretarias muni-
cipais de Educação e de 
Obras e Planejamento, 
em parceria com a Coden 
Ambiental, finalizam ain-
da em abril as adequações 
necessárias nos projetos e 
planilhas orçamentárias 
de cada intervenção, que 
serão inseridas no siste-
ma do Painsp para apro-
vação final e liberação das 
obras, a serem realizadas 
por empresas contratadas 
pelo Estado, sob fiscaliza-
ção do Município. 

Além das duas unida-
des cujas obras já foram 
autorizadas, estão inseri-
dos no sistema também 
pedidos de ampliação dos 

CMEIs Professor José Má-
rio de Moraes (Jardim San-
ta Rita) e Professor Agildo 
Silva Borges (Jardim San-
ta Luiza), e das EMEFEIs 
Prefeito Simão Welsh (Jar-
dim Santa Rita) e Verea-
dor Avelino Xavier Alves 
(Jardim Lagos). 

“Com o aumento popu-
lacional da nossa cidade, 
era urgente que o Poder 
Público se movimentas-
se na busca de recursos 
financeiros para atender-
mos adequadamente to-
dos os alunos na faixa de 
escolarização. É inques-

tionável que o município 
de Nova Odessa está pas-
sando por uma transfor-
mação, um forte cresci-
mento populacional, que 
exigirá um aumento con-
siderável das nossas ma-
trículas”, afirmou o pre-
feito Leitinho. 

PAINSP 
Criado pela Lei Esta-

dual nº 17.414, de 23 de se-
tembro de 2021, o Plano 
de Ações Integradas do 
Estado de São Paulo visa 
facilitar o repasse de re-
cursos financeiros e apoio 

técnico do Estado de São 
Paulo aos municípios, por 
meio da Secretaria Esta-
dual da Educação, para 
melhoria da qualidade da 
Educação Básica pública. 

“Até então, esse repas-
se era feito por meio de 
convênios. Com a criação 
do Painsp, a transferên-
cia de recursos começa a 
ser feita por meio de um 
Termo de Compromisso, 
formalizado junto à Se-
duc-SP, de forma mais rá-
pida e menos burocráti-
ca. Esse sistema é muito 
semelhante ao adotado 

pelo FNDE (Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento 
da Educação) do Governo 
Federal”, explicou o se-
cretário municipal José 
Jorge Teixeira. 

Numa primeira etapa, 
as secretarias envolvidas 
alimentaram o sistema 
com as informações bá-
sicas da Rede Municipal. 
“No caso de Nova Odessa, 
isso aconteceu já no final 
do ano passado, quando 
o sistema foi ‘aberto’ aos 
municípios. Após a aná-
lise preliminar, foram 
aprovados seis projetos 
de ampliação de escola 
ou construção de uma 
nova unidade”, acrescen-
tou o adjunto Assis das 
Neves Grillo. 

“A facilidade da utiliza-
ção desse sistema possibi-
lita soluções mais práticas 
e que atendem plenamente 
as necessidades das nos-
sas escolas, foram escolhi-
das escolas com área sufi-
ciente para receber as am-
pliações e com uma gran-
de demanda de matrícu-
las para os próximos anos, 
pois estão localizadas em 
áreas com loteamentos 
novos ou conjuntos habi-
tacionais em construção”, 
finalizou Zé Jorge.

Prefeito Leitinho: “Nova Odessa está passando por uma transformação, um forte 
crescimento populacional, que exigirá um aumento considerável das nossas matrículas”

Nova Odessa garante recursos estaduais 
para ampliar cinco escolas municipais

DIVULGAÇÃO
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O Fundo Social de So-
lidariedade da Prefeitu-
ra de Nova Odessa rea-
lizou na tarde de terça-
-feira (12/04), no Clube 
da Melhor Idade, a for-
matura do curso “Arte 
em Feltro – Módulo Pás-
coa”. A cerimônia, como 
era de se esperar, termi-
nou em confraterniza-
ção: um delicioso coffee 
break (ao estilo america-
no, cada uma levou um 
prato de doce ou salga-
do) foi compartilhado 
entre as formandas. 

A oficina iniciada no 
Dia Internacional da Mu-
lher, em 08 de março, foi 
ofertada gratuitamente 
às mulheres, com aulas 
toda terça-feira, e esteve 
a cargo da artesã volun-
tária Beth Ramos, que co-
memorou esse momento 
especial. 

“Para mim, é gratifi-
cante ver o resultado des-
se trabalho, ver o sorriso 
no rostinho delas. É ma-
ravilhoso ver a alegria de 
uma senhora de quase 90 
anos. A gente fica feliz em 
receber mensagens de 
agradecimento, ganhar 
mimo, enfim, só tenho a 
agradecer a oportunida-
de de poder repassar a 
essas mulheres o que eu 
sei”, comentou, emocio-
nada, a professora Beth. 

O objetivo desse cur-
so era ensinar às parti-
cipantes a produzir en-
feites e decorações pas-
cais. E cada uma produ-
ziu e levou para casa um 
lindo casal de coelhos e 
uma guirlanda pascal. 
“Esse curso focou a Pás-
coa devido a importân-
cia dessa data, que será 
comemorada no próximo 
domingo. Além de lazer, 
também foi uma oportu-
nidade para que as mu-
lheres aprendessem es-
se artesanato e possam 
trabalhar com isso e ob-
ter uma renda extra sem 
sair de casa. O artesanato 
é algo prazeroso, desen-
volve habilidades moto-

ras, a criatividade, a au-
toconfiança e a autoesti-
ma”, destacou a coorde-
nadora do Clube, Cristia-
ne Mareschi.

O artesanato também 
é terapia. Ninguém me-
lhor para falar sobre o as-
sunto do que a dona Ruth 
Ferreira da Cruz, de 84 
anos, que está moran-
do em Nova Odessa há 1 
ano, após ter se mudado 
de Mato Grosso do Sul. A 
aposentada ficou com de-
pressão pós-Covid, e pa-
ra ela essa oficina “caiu 
do céu”. “Amei o curso, 
que foi uma verdadeira 
terapia para mim. Amei 
a cidade, o povo daqui é 
muito gentil. Agradeço a 

Deus por estar neste clu-
be, onde fui muito bem 
recebida”, disse. 

Quem também “entrou 
de cabeça” no curso, de-
vido à depressão, foi Ta-
mires Fernanda de Al-
meida Pupo, de 30 anos. 
“Se não fosse o artesana-
to não sei como eu esta-
ria. Essa oficina foi mui-
to importante para mim, 
me ajudou muito. Além 
de aprender essa arte do 
artesanato, essa troca de 
experiência é muito váli-
da”, afirmou a formanda. 

SERVIÇO
O Clube da Melhor Ida-

de fica na Rua Heitor Pen-
teado, nº 199, no Centro.

Fundo Social realiza formatura 
do curso ‘Arte em Feltro – Páscoa’

Participantes aprenderam no curso a produzir enfeites e decorações pascais
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CONFRATERNIZAÇÃO 

Em mais uma exce-
lente atuação, o time 
combinado de malha 
de Nova Odessa/Ame-
ricana venceu a quarta 
partida consecutiva no 
Campeonato Paulista 
da modalidade. A equi-
pe derrotou no sábado 
(08/04), jogando na Vila 
Bertini, em Americana, 
o Casa Grande de Mo-
gi Guaçu. Com mais es-
sa vitória, o combinado 
formado por novaodes-
senses e americanenses 
soma 23 pontos na com-
petição e segue líder iso-
lado do grupo. 

A competição é váli-
da pela Liga de Araras. 
Avançam para a próxi-
ma fase do estadual os 
dois primeiros colocados 
de cada região. Os joga-
dores folgam nessa se-
mana e só voltam a jo-
gar dia 24 de abril, em 
Rio Claro. “Estamos fe-
lizes com mais essa vi-
tória, já que não perde-
mos nenhuma partida e 
temos grande chance de 
avançar à próxima eta-
pa do Campeonato Es-
tadual”, explicou o joga-
dor novaodessense Mil-
ton Ladeira. 

O combinado Nova 
Odessa/Americana se-

gue na liderança do gru-
po, com 23 pontos, segui-
do de Amparo com 15 
pontos. Na terceira po-
sição está o Palestra de 
São Carlos, com 12 pon-
tos. O Casa Grande de 
Mogi Guaçu tem 9 pon-
tos. Já as equipes Rehder 
Neto de Rio Claro, Bata-
gin e São João da Boa 
Vista estão empatadas 
com 6 pontos cada. 

“Os nossos atletas de 
Nova Odessa e também 
os de Americana que 
fazem parte desse time 
combinado estão de pa-
rabéns, porque vence-
ram mais uma partida 
nesse Campeonato Pau-
lista e sem perder ne-
nhum jogo. Continua-
mos na torcida, dese-
jando toda sorte a eles, e 
na expectativa que con-
tinuem vencendo e tra-
gam um troféu para a 
nossa cidade”, parabeni-
zou o prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho.

O bom desempenho 
do combinado foi elogia-
do pelo secretário Muni-
cipal de Esportes, Thia-
go Gentil. “Os jogadores 
de malha estão de para-
béns por mais essa im-
portante vitória, e cada 
vez mais perto de con-
quistarem uma das duas 
vagas para avançar pa-
ra a segunda fase”, disse. 

Time de malha de Nova 
Odessa/Americana 
vence e dispara na 
liderança do Paulista

4ª CONSECUTIVA
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ESTACIONAMENTO ROTATIVO

Algumas ruas que estavam previstas para ter o serviço não terão mais 
Zona Azul; sistema deve ser implantado até a Rua Máximo Biondo

A Acias (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) realizou uma reunião 
nesta terça-feira, 12, para 
discutir e apresentar su-
gestões de melhorias no 
serviço de estacionamen-
to rotativo da cidade. Par-
ticiparam do encontro o 
secretário municipal de 
Mobilidade Urbana e Ru-
ral, Roberto Vensel, dire-
tores da Acias, comercian-
tes, empresários e mora-
dores da cidade. Na sema-
na passada, a Acias já ha-
via solicitado ao Consór-
cio Zona Azul Sumaré, 
responsável pelo estacio-
namento rotativo na cida-
de, providências para me-
lhorar o funcionamento 
do serviço.

As principais dificul-
dades apresentadas na 
reunião foram com rela-
ção ao número de agen-

tes responsáveis pela ven-
da de tíquetes. De acor-
do com o secretário, o nú-
mero de monitores já foi 
ampliado e os pontos de 
vendas também. Vensel 
explicou que inicialmen-
te as vendas demoravam 
mais porque os motoris-
tas tinham dúvidas com 
relação ao sistema. 

“Hoje, como os motoris-
tas já entendem o funcio-
namento, as vendas estão 
mais rápidas e com isso 
os monitores conseguem 
circular com mais agilida-
de pelos pontos que têm 
estacionamento rotati-
vo”, comentou. O secretá-
rio informou que os pon-
tos de venda serão sinali-
zados para facilitar a lo-
calização dos motoristas 
que optarem pela compra 
do tíquete nos estabeleci-
mentos comerciais.

Na reunião, Vensel in-
formou ainda que have-
rá uma remodelação no 
projeto de implantação. 

Algumas ruas que esta-
vam previstas para ter o 
estacionamento rotativo 
(na fase 3) não terão mais 
a zona azul. O estaciona-
mento rotativo deve ser 
implantado apenas até a 
Rua Máximo Biondo.

O presidente da Acias, 
Felipe Alberto Verza Fer-
reira, reforçou que a as-
sociação continuará co-
laborando com a divulga-
ção das informações refe-
rentes ao estacionamen-
to rotativo, principalmen-
te com relação ao funcio-
namento do aplicativo. A 
Acias também incentiva-
rá o credenciamento de 
novos estabelecimentos 
para a venda dos tíquetes.

O sistema de estaciona-

mento rotativo foi implan-
tado em dezembro do ano 
passado.  Funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 
9h às 18h, e aos sábados 
das 9h às 13h. O valor co-
brado é de R$ 1,00 a cada 
hora. Os motoristas têm 
dez minutos de tolerân-
cia. O período de gratui-
dade, inclusive, pode ser 
solicitado pelo motorista, 
através do aplicativo, con-
forme explicou o secretá-
rio. “O motorista consegue 
registrar a gratuidade pe-
lo próprio aplicativo e as-
sim pode usufruir dos dez 
minutos de tolerância sem 
preocupação”, disse.

Os tíquetes do estacio-
namento podem ser adqui-
ridos nas lojas credencia-
das, com os monitores que 
circulam pelas ruas, na se-
de do consórcio, localiza-
da na Rua Ipiranga, 588, 
Centro, e também através 
do aplicativo Vaga Legal. A 
Acias também é um ponto 
de venda dos tíquetes.

Secretário de Mobilidade 
anuncia ajustes na Zona 
Azul de Sumaré durante 
reunião com a Acias
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Para oferecer melhor 
atendimento médico pa-
ra a população em um es-
paço otimizado, a Prefei-
tura de Hortolândia con-
tinua com as obras de re-
forma do Hospital Muni-
cipal e Maternidade Mario 
Covas. Nos últimos dias, 
os trabalhos avançam em 
seis frentes. 

Foram iniciadas as 
construções da chamada 
área técnica do sistema 
de ar condicionado (local 
que abriga equipamentos 
e tubulações de refrigera-

ção), da cabine primária 
de energia elétrica (equi-
pamento que faz a distri-
buição da energia para o 
hospital) e do necrotério. 
Também foram iniciados 
os trabalhos de reforma 
da UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva) e das salas 
de emergência e de raio X, 
sendo que esta última te-
ve o serviço suspenso no 
final do mês passado. 

Na reforma do Hospi-
tal Municipal Mario Co-
vas são investidos R$ 12,5 
milhões. As intervenções 
incluem reforma desde 
a fachada até as instala-
ções internas, o que resul-

tará em diversas melho-
rias, entre elas, a amplia-
ção de 67 para 100 leitos. 

Algumas etapas já fo-
ram concluídas, como a 
finalização da obra no 
Pronto Atendimento Obs-
tétrico e Ginecológico, a 
reabertura do Pronto So-
corro Adulto, que tam-
bém passou por obras de 
remodelação, e de áreas 
internas administrati-
vas. O Pronto Socorro In-
fantil também recebeu 
intervenções, assim co-
mo a área interna, onde, 
em breve, será implanta-
do um aparelho de tomo-
grafia computadorizada.

Reforma do HM Mario Covas avança em seis frentes

Obras resultarão em diversas melhorias, como oferta de serviço de tomografia
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Número de 
monitores e de 
pontos de vendas já 
foram ampliados
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Pontos de venda 
serão sinalizados 

para facilitar a 
localização dos 

motoristas 

Nascido da fusão do 
DEM (Democratas) e PSL 
(Partido Social Liberal), o 
UNIÃO BRASIL terá dois 
presidentes no diretório 
de Sumaré. 

A medida foi anunciada 
nesta quarta-feira (13/04) 
e, com isso, os presiden-
tes do DEM, Rodrigo For-
migoni, e PSL, Alisson 
Chuma implantarão um 
modelo inédito de gestão 
partidária na região, com-
partilhando o comando 
local da agremiação.

“O que pretendemos é 
que, dentro de Sumaré, o 
pleito eleitoral transcor-
ra dentro da legalidade 
e em completa harmo-
nia como a pluralidade 
de partidos”, comenta 
Alisson Chuma.

Segundo ele, o objetivo 
do partido é realizar um 
excelente trabalho em 
Sumaré, que possa refle-
tir no resultado da pró-
xima eleição, como em 
2020, que participamos 
ativamente na reeleição 
do prefeito Luiz Dalben.

“A palavra de ordem 
é união e nada é mais 

importante em eleições 
que o respeito ao pro-
cesso democrático. O 
trabalho em grupo é o 
que determina maior ou 
menor sucesso”, comple-
ta Formigoni.

A gestão compartilha-
da também foi chancela-
da pelo vice-presidente 
estadual do UNIÃO BRA-
SIL, Júnior Bozzella, que 
afirma estar confiante 
do direcionamento local 
da dupla de presidentes. 
“Não tenho dúvida que 
o UNIÃO BRASIL esta-
rá muito bem cuidado 
e que, juntos, eles farão 

com que o partido cres-
ça e participe intensa-
mente do processo elei-
toral, acompanhando 
a atual administração, 
apoiando e reforçando 
compromissos firmados 
para o novo pleito”, opi-
nou Bozzela.

Em meio a toda essa 
movimentação, o UNIÃO 
BRASIL se prepara para 
o novo cenário de elei-
ções, sem perder o fo-
co nas participações re-
gionais, acreditando ser 
possível atender todas as 
demandas sem prejuízo 
dos interesses do partido.

Diretório do União Brasil de 
Sumaré terá gestão compartilhada 

Alisson Chuma, o vice-presidente 
estadual Júnior Bozzela e Rodrigo Formigoni

UNIÃO QUE DEU CERTO
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A FAM (Faculdade de 
Americana) está com 
inscrições abertas para 
o Vestibular de Inverno 
para quem busca iniciar 
o Ensino Superior ainda 
em 2022. A primeira pro-
va do vestibular será rea-
lizada no próximo dia 25 
de abril. 

As provas seguem de 
maneira online e con-
sistem em uma redação. 
Inscrições gratuitas po-
dem ser feitas através 
do site: fam.br. No total, 
a Faculdade de America-
na oferece mais de 30 op-
ções de curso. 

Com o tema “Faculda-
de de Presença”, a Facul-
dade de Americana lem-
bra, por meio desta nova 
campanha, sua presen-
ça ativa na comunidade 
com ações de prestação 
de serviço com os alunos 
em atividades externas e 
no SAI (Serviço Integra-

do de Atenção), que ofere-
ce diversos atendimentos 
gratuitos em Fisiotera-
pia, Enfermagem, Psico-
logia, Nutrição entre ou-
tros cursos. 

As aulas são presenciais 
e cheias de práticas com 
os laboratórios para os 
cursos de saúde e exatas. 

Para este vestibular de 
inverno, a Faculdade de 
Americana continua com 
descontos nas mensali-
dades utilizando a nota 
do Enem (Exame Nacio-
nal do Ensino Médio). 

Os descontos de acordo 
com a pontuação são de 
20% para 1 a 700 pontos; 
30% de 701 a 800 pontos; 
50% de de 801 a 900 pon-
tos e de 100%, acima de 
901 pontos.

Os benefícios serão 
concedidos mediante 
comprovação do resulta-
do obtido pelo candidato 
em qualquer Enem rea-
lizado a partir de 2012. 
Mais informações no si-
te do vestibular.

Vestibular de Inverno FAM tem 
primeira prova dia 25 de abril

Faculdade de Americana oferece mais de 30 opções de curso

DESCONTOS PROGRESSIVOS

DIVULGAÇÃO

TRÂNSITO SEGURO

Espetáculo patrocinado pela 
concessionária Rodovias do Tietê 
é apresentado em duas escolas da 
rede municipal de Hortolândia

Como contribuir para 
ter uma cidade mais lim-
pa e saudável? O que sig-
nifica usar o carro com 
consciência? É possível 
reduzir a poluição e o li-
xo produzido? As regras 
do trânsito também va-
lem para a família e a vi-
da ? Essas e outras refle-
xões da educação para 
o trânsito estão na peça 
teatral “Trânsito, Meio 
Ambiente e Cidadania”, 
apresentada a cerca de 
1.700 estudantes da re-
de municipal de ensino, 
em Hortolândia. 

Os eventos culturais 
são patrocinados pela 
concessionária Rodo-
vias do Tietê, parceira 
da Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Edu-
cação, Ciência e Tec-
nologia. As apresenta-
ções acontecem nas ci-
dades atravessadas pe-
la SP-101, rodovia geren-

ciada pela concessioná-
ria. Entre os temas enfo-
cados na peça estão se-
gurança viária, respeito 
ao meio ambiente, cida-
dania e responsabilida-
de. No município, a peça 
foi exibida, nesta terça e 
quarta-feira (11 e 12/04), 
nas Emefs (Escolas Mu-
nicipais de Ensino Fun-
damental) Tarsila do 
Amaral, no Jd. Aman-
da, e Salvador Zacarias 
Pereira Júnior, no Jd. No-
vo Ângulo.

“Achei interessante a 
questão do teatro, achei 
lúdico. Estimulou a par-
ticipação das crianças. É 
importante para a edu-
cação no trânsito tra-
zer isso de forma lúdi-
ca, as crianças conse-
guem compreender me-
lhor”, avalia a professora 
Ágatha Cristie de Aquino 
Santos do 2º A da Emef 
Salvador Zacarias Perei-
ra Júnior.

“Eu gostei do policial, 
ele é legal. Ele ensinou 

muitas coisas pra gen-
te, que tem que respeitar 
muito o trânsito, porque 
senão alguém se machu-
ca. Eu achei os persona-
gens legais”, afirmou o 
estudante Gabriel Elia-
safe da Silva Leite do 2º 

A da Emef Salvador Za-
carias Pereira Júnior.

Para a coordenado-
ra pedagógica respon-
sável por projetos, Carla 
Borrego, a parceria en-
tre a Secretaria de Edu-
cação e a concessioná-

ria é de grande valia pa-
ra a realização dos pro-
jetos de educação para 
o trânsito. “Através dos 
teatros oferecidos nes-
tas duas Emefs, é pos-
sível trazer a consciên-
cia de um trânsito segu-

ro, sensibilizar os alunos 
na prevenção e comba-
te ao mosquito da den-
gue e também prepará-
-los na busca de uma ci-
dade mais saudável com 
mais qualidade de vida”, 
avalia a profissional.

Peça teatral “Trânsito, Meio Ambiente e Cidadania” foi 
apresentada a cerca de 1.700 estudantes da rede municipal de ensino

Estudantes da rede municipal aprendem 
importância da educação para o trânsito
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O Coelhinho da Pás-
coa esteve nas 40 unida-
des municipais de ensino 
de Sumaré para presen-
tear os alunos com kits 
de Páscoa nesta quarta-
-feira (13). Ao todo, foram 
distribuídos 22 mil kits. 
A ação foi acompanhada 
pelo secretário de Educa-
ção, José Marin. 

“A Páscoa é uma da-

ta especial e aguardada 
com grande expectati-
va pelos pequenos. Ten-
do em vista que a escola 
é um espaço de desenvol-
vimento social e cultural, 
além de intelectual, ativi-
dades como essa são es-
senciais para resultados 
mais eficientes e huma-
nizados”, comentou o se-
cretário. 

Os kits foram monta-
dos pelos próprios pro-
fissionais em atuação 

na rede com 88 mil pro-
dutos de chocolate. Cada 
um dos kits contou ain-
da com uma mensagem 
especial para as famílias. 

“Depois de tudo que 
passamos nos últimos 
anos em razão da Co-
vid-19, a necessidade de 
adoção do ensino remoto, 
é um momento de grande 
alegria poder estar no pre-
sencial e oferecer esse ti-
po de experiência às crian-
ças”, completou Marin.

Educação distribui 22 mil kits de 
Páscoa para alunos de Sumaré

Coelhinho da Páscoa esteve nas 40 unidades municipais para presentear os alunos

DIVULGAÇÃO

REDE MUNICIPAL

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

QUINTA-FEIRA,
14 DE ABRIL DE 2022TRIBUNA LIBERAL Cidades 07tribunaliberal.com.brjornaltribunaliberaldesumare



Já está em andamento 
a reforma da Delegacia 
de Polícia de Sumaré. O 
deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania) 
acompanhou nesta quar-
ta-feira (13), junto ao de-
legado titular do Municí-
pio, Marcelo Moreschi Ri-
beiro, o início das obras, 
que acontecem após in-
termediação do seu man-
dato junto à Secretaria 
Estadual de Segurança 
Pública. O deputado tam-
bém esteve na DDM (De-
legacia de Defesa da Mu-
lher), junto à delegada 
Nathália Cabral.

O investimento na 
reforma da Delegacia 
do Município é de R$ 
1.029.036,90 e as obras 
contemplam a troca de 
todo o telhado do com-
plexo policial (cuja ma-
deira apresentava sinais 
de apodrecimento), de to-
do o piso e das redes hi-
dráulica e elétrica. 

Também serão restau-
rados os banheiros desti-
nados ao público (que es-
tavam interditados), bem 
como serão feitas pintu-
ra interna e externa do 
prédio, e adaptações pa-
ra que a delegacia conte 
com uma sala de espe-
ra e um espaço exclusi-
vo e individualizado pa-
ra o registro de boletins 
de ocorrência.

“A Delegacia de Su-
maré foi inaugurada em 
1978 e nunca houve uma 
reforma tão ampla como 

Deputado Dalben acompanha início 
da reforma da Delegacia de Sumaré

Deputado Dalben, a delegada da DDM Nathália Cabral e 
o delegado titular do Município Marcelo Moreschi Ribeiro 

CONQUISTA DE MANDATO
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NOVAS DEMANDAS

Iniciativa tem como objetivo identificar necessidades das entidades diante do 
cenário econômico e o impacto da pandemia de Covid-19 nos atendimentos oferecidos

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (Cidadania), 
a secretária de Inclusão, 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social, Ana Cleia 
Meneguetti, o secretário 
de Finanças e Orçamen-
to, Éder Ruzza, o secre-
tário de Governo e Par-
ticipação Cidadão, Wel-
ligton Domingos Perei-
ra, e o Procurador Geral 
do município, Israel Aze-
nha, se reuniram nesta 
quarta-feira (13) com re-
presentantes de 14 OSCs 
(Organizações Sociais Ci-
vis) conveniadas à secre-
taria de Inclusão Social, 
responsáveis pela execu-
ção de 27 serviços, para 
discutir os investimen-
tos feitos pela Adminis-
tração Municipal junto 
às entidades. 

Durante o encontro, foi 
criado um GT (Grupo de 
Trabalho) para avaliar as 
novas demandas do setor 
social em âmbito munici-
pal. O GT, que será oficia-
lizado por meio de decre-

to, prevê sete represen-
tantes do setor público e 
quatro da sociedade civil. 

“Diante do cenário 
atual, dos reflexos da pan-
demia de Covid-19 e do 

impacto na vida das pes-
soas que fazem parte de 
programas sociais do mu-
nicípio, decidimos por en-
tender minuciosamente a 
situação e problemas en-

frentados por cada uma 
delas e os desafios das en-
tidades para que o atendi-
mento não seja prejudica-
do”, comentou o prefeito 
Luiz Dalben. 

“A pandemia de Co-
vid-19 e o atual contexto 
econômico global impac-
tou muito o social como 
um todo, aumentando o 
número de pessoas em 

situação de vulnerabili-
dade. Diante deste cená-
rio, o prefeito teve a sen-
sibilidade de autorizar 
um aditivo de valor para 
ser liberado já no mês de 
maio para manter a qua-
lidade do atendimento”, 
explica Ana Cleia. 

O valor do investimen-
to ainda será definido e 
repassado às entidades 
com base nos contratos 
firmados com as OSCs a 
partir dos resultados do 
estudo elaborado pelo GT. 
“A reunião foi no sentido 
de discutir como aperfei-
çoar a execução dos ser-
viços socioassistenciais 
em Sumaré”, completa a 
secretária. 

Atualmente, as OSCs 
conveniadas com a Pre-
feitura de Sumaré aten-
dem cerca de 3,5 mil pes-
soas. Os serviços ofereci-
dos são de proteção bá-
sica, média e alta e vão 
desde o fortalecimento de 
vínculos, passando por 
serviços voltados a medi-
das socioeducativas, até 
abrigo de idosos, mulhe-
res vítimas de violência 
e pessoas em situação 
de rua, além do apoio à 
gestão do CadÚnico, que 
abrange 29 mil famílias 
sumareenses.

O registro permite ao 
governo saber quem são 
e como vivem as famí-
lias de baixa renda. Cria-
do pelo Governo Federal, 
serve de base para o re-
passe de benefícios como 
o Auxílio Brasil.

Prefeito Luiz Dalben se reuniu com representantes das Organizações 
Sociais para discutir investimentos feitos pela Administração junto às entidades

Prefeitura de Sumaré e OSCs vão 
aperfeiçoar atendimentos sociais 
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dicação tão antiga de Su-
maré”, completou Dalben. 

DELEGACIA DA MULHER
 Após a visita às obras 

da Delegacia do Municí-
pio, Dalben também es-
teve na DDM (Delegacia 
de Defesa da Mulher), no 
Centro. O prédio onde a 
delegacia está instalada 
também é antigo, neces-
sitando de investimentos 
e adaptações.

“Colocamos, novamen-
te, nosso mandato à dis-
posição da delegada Dra. 

a que está acontecendo 
agora. Em parceria com 
o Dr. Marcelo e o prefeito 
Luiz Dalben, temos tra-
balhado desde o início do 
nosso mandato por mais 
investimentos na Polícia 
Civil, a fim de garantir 
que os colaboradores te-
nham melhores condi-
ções de trabalho e a po-
pulação, um atendimen-
to mais humanizado”, fa-
lou o deputado.

“Além disso, com a re-
forma, o piso superior 
contará com 17 salas - ho-
je são 11. Estaremos con-
templando a Polícia Mi-
litar, Guarda Civil Mu-
nicipal e a OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil) 
com salas exclusivas”, ex-
plicou o delegado Marce-
lo Moreschi Ribeiro.

A Delegacia de Polícia 
de Sumaré está localizada 
na Rua José Maria Barro-
ca, nº 369, no Centro, onde 
funciona também o Plan-
tão Policial 24 horas, o 1º 

Distrito Policial e a Ca-
deia de Sumaré, que re-
cebe pessoas que são pre-
sas em flagrante em nove 
municípios da região.

Trabalhar por mais 
investimentos em Segu-
rança é um compromisso 
do Deputado Dalben, que 
luta principalmente por 
melhorias na estrutura 
física dos distritos poli-
ciais da região de Cam-
pinas e na contratação de 
novos profissionais pa-
ra a Polícia Civil. No ano 
passado, o deputado reu-
niu-se com o secretário-
-executivo da Polícia Ci-
vil, Youssef Abou Chahin, 
reiterando a necessida-
de e urgência de investi-
mentos, reforçadas tam-
bém com frequência por 
meio de ofícios.

“É uma alegria mui-
to grande ver nosso tra-
balho dando resultados 
e aproveito para agrade-
cer ao Governo do Estado 
por atender essa reivin-

Nathália, do Dr. Marce-
lo, para trabalharmos em 
conjunto em busca de so-
luções, para que as me-
lhorias necessárias acon-
teçam com maior agilida-
de”, explicou Dalben.

No início deste ano, o 
deputado recebeu a con-
firmação de que a DDM 
de Sumaré terá atendi-
mento 24 horas, em uma 
sala exclusiva preparada 
na Delegacia de Polícia 
do Município. Também é 
uma conquista de Dalben 
a nomeação de uma dele-
gada mulher para a DDM 
de Sumaré – que ocorreu 
em março de 2021, após 
quatro anos em que a 
unidade ficou sem sua 
própria responsável.

 O parlamentar ainda 
votou favorável na Alesp 
(Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo) 
ao reajuste salarial de 
20% para os profissionais 
da Segurança.

“Seguimos lutando por 
uma Polícia Civil melhor 
estruturada, pela contra-
tação de mais investiga-
dores, delegados, escri-
vães, assim como locais 
de trabalho mais adequa-
dos. Também continua-
mos solicitando mais in-
vestimentos nas polícias 
Militar e Técnico-Cientí-
fica e esperamos trazer 
boas notícias em bre-
ve. Contem sempre com 
nosso mandato”, finali-
zou Dalben.
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Homem é preso por descumprir medida protetiva
Policiais militares prenderam um homem por descumprimento 
de medida protetiva, na Rua Pacaembu, no Jardim Carmem Cristi-
na, em Hortolândia, na noite de segunda-feira (11). O suspeito inva-
diu a casa da ex-mulher, mesmo após ter a medida protetiva para 
afastamento do lar decretada pela Justiça. Ele foi levado ao plan-
tão policial e depois transferido à Cadeia de Sumaré. Polícia

Suspeito tem tatuagem de 
rosa nas mãos e usava arma em 
roubos realizados na região do 
Matão, Nova Veneza e Área Cura

Um homem que lidera 
o bando de motociclis-
tas que realiza arrastões 
em pontos de ônibus foi 
identificado pela Polícia 
Civil. Ele tem uma tatua-
gem de rosa nas mãos e 
segurava a arma em al-
guns roubos registrados 
na região do Matão, No-
va Veneza e Área Cura, 
em Sumaré. 

Até a tarde desta quar-
ta-feira (13), ele ainda 
não tinha sido localiza-
do, mas os investigado-
res apuravam a ligação 
dele com outras ações 
criminosas na cidade.

O delegado titular de 
Sumaré, Marcelo Mores-
chi Ribeiro, disse que a 
apuração sobre os ca-
sos estão sendo realiza-
das diuturnamente pela 
equipe de investigação e 
operações continuarão a 
ser realizadas em dias e 
horários alternados com 
o apoio da GCM (Guarda 

Civil Municipal).
“É importante que to-

das as vítimas registrem 
o boletim de ocorrência 
para que a Polícia Civil 
tenha conhecimento dos 
casos e direcione a atua-
ção e investigação, pois 
constatamos que muitos 
roubos não foram infor-
mados à polícia”, disse 
o delegado. “As vítimas 
podem procurar qual-
quer distrito policial da 
cidade, mas preferencial-
mente o 4º Distrito Poli-
cial, no Matão, onde essa 
apuração foi centraliza-
da”, completou Morechi.

OPERAÇÃO
Na madrugada e ma-

nhã desta quarta-fei-
ra (13), a Polícia Civil e 
a GCM fizeram fiscali-
zações em vários esta-
belecimentos e apreen-
deram uma motocicle-
ta que seria usada por 
um dos integrantes do 
bando. O veículo tem um 
adesivo com ilustração 
de “cachorro louco”. Motocicleta que seria usada por integrantes do bando nos roubos foi apreendida

Polícia Civil identifica chefe 
do bando que praticava roubos 
em pontos de ônibus de Sumaré

Presidente da 
Câmara discute 
ações em reunião 
com a GCM e 
Polícia Civil

O presidente da Câ-
mara de Sumaré Wil-
lian Souza (PT) parti-
cipou de uma reunião 
na delegacia com o de-
legado titular Marcelo 
Moreschi e o comando 
da GCM (Guarda Civil), 
na terça-feira (13), um 
dia antes da nova ope-
ração deflagrada. O ob-
jetivo foi pedir que o pa-
trulhamento da GCM e 
investigação da Polícia 
Civil fossem intensifi-
cados para coibir os ca-
sos de roubos em pon-
tos de ônibus que estão 
ocorrendo na cidade.

Nas redes sociais, o 
vereador postou men-
sagens de munícipes 
pedindo ajuda para 
coibir as ações crimi-
nosas em pontos de 
ônibus, envolvendo 
principalmente mu-
lheres, que são vítimas 
de roubos, em espe-
cial nos horários mais 
adiantados da noite e 
início de madrugada.

“Uma mulher que es-
tava a caminho do mé-
dico no Matão foi assal-
tada por volta das 5h30. 
Levaram o celular e to-
dos os seus documen-
tos. Isso não pode con-
tinuar. Vamos conti-
nuar fiscalizando e pe-
dir atuação da polícia 
para coibir os roubos”, 
enfatizou Willian.

| Cristiani Azanha

Um adolescente foi 
surpreendido com uma 
mochila com sete kits 
com aproximadamente 
70 porções de maconha 
perto da área de seguran-
ça do Complexo Campi-
nas-Hortolândia na ma-
nhã da terça-feira (13). O 
flagrante foi realizado 
por uma equipe de Poli-
ciais Penais da Ronda. 

Com o menor, que não 
teve a idade revelada, os 
agentes localizaram tam-
bém dois celulares, cartão 

bancário, uma cédula de 
identidade, além de vários 
recipientes para armaze-
namento de drogas.

O adolescente foi con-
duzido à 2ª Delegacia 
Seccional de Campinas, 
onde o caso foi regis-
trado. Os objetos e dro-
ga foram apreendidos. 
Já o menor foi liberado 
ao responsável median-
te o compromisso de ser 
apresentado à Vara da 
Infância e Juventude. Ele 
não disse se tentaria jo-
gar a mochila com a dro-
ga e celulares para den-
tro do Complexo.

Policiais Penais apreendem 
droga perto do Complexo 
Campinas-Hortolândia

ATO INFRACIONAL 

Drogas encontradas com menor foram apreendidas

SINDESPE

A Operação “Paixão de 
Cristo - Páscoa 2022 será 
deflagrada a partir da ze-
ro hora desta sexta-feira 
(14), nas rodovias da re-
gião e terminará somente 
às 23h59 de domingo (17). 

O 3º BPRv (Batalhão da 
Polícia Rodoviária) usará 
o efetivo operacional nos 
mais de 5.409 quilôme-
tros da malha rodoviá-
ria do Estado de São Pau-
lo na região de Piracica-
ba, Araraquara, Rio Cla-
ro, São José do Rio Preto 
e Ribeirão Preto, direcio-
nado às áreas de incidên-
cia criminal e de aciden-
tes, de forma a aumentar 
a percepção de seguran-
ça de todos os usuários 
que necessitem fazer des-
locamentos entre municí-
pios e estados. 

Durante todos esses 
dias, a atuação do Po-
liciamento Rodoviário 
buscará sedimentar con-
dições de trafegabilidade 
cada vez mais seguras, 
conscientes e humaniza-
das, com foco na fiscali-
zação da questão com-
portamental do motoris-
ta, posto que a falha hu-
mana constitui-se como a 

Polícia Rodoviária deflagra Operação
‘Paixão de Cristo’ nesta sexta-feira

Policiamento será intensificado nas rodovias
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DIVULGAÇÃO | POLÍCIA CIVIL

principal causa de sinis-
tros de trânsito (90%, se-
gundo a OMS). 

O Policiamento Rodo-
viário enfatiza que coi-
bir as infrações de trân-
sito é uma das priorida-
des em suas ações.

EMBRIAGUEZ 
A infração de trânsi-

to de embriaguez pune 
o motorista com multa 
e suspensão do direito 

de dirigir. A presença de 
álcool no organismo do 
condutor, por si só, alte-
ra sua capacidade de di-
rigir e potencializa os ris-
cos de acidentes. Os poli-
ciais, durante a operação, 
vão realizar testes de ba-
fômetro entre os moto-
ristas. 

VELOCIDADE
O excesso de veloci-

dade potencializa todas 

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL as demais infrações de 
trânsito. Não por outro 
motivo, o Policiamento 
Rodoviário tem intensi-
ficado a fiscalização des-
se tipo de infração, inclu-
sive no período noturno. 

CELULAR
O uso do telefone ce-

lular com a condução de 
um veículo ocasiona uma 
distração visual e cogni-
tiva do condutor, ou se-
ja, há perda completa da 
atenção durante o pro-
cesso de dirigibilidade. 
Também é importante 
que o motorista sempre 
esteja com as duas mãos 
ao volante na condução 
do veículo. 

RISCOS
No período noturno 

há maior risco de atro-
pelamentos de pedestres 
pela falta de iluminação 
e ao mesmo tempo, al-
guns pedestres ainda 
insistem em cruzar as 
vias em regiões de trá-
fego intenso de veículos, 
razão pela qual o Poli-
ciamento Rodoviário 
adota campanhas edu-
cativas e distribuição de 
coletes refletivos, como 
estratégicas mitigado-
ras de acidentes.
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